

# La Mañana

MIÉRCOLES 15 DE  
FEBRERO DE 2023

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,** PRESIDENTE Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia  
**Manuel Bartlett Díaz,** director de la CFE

### QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección de "Quien es quien en las mentiras de la semana", Elizabeth García señaló que es falso que el juez otorgó la suspensión definitiva para la construcción del Tramo del Tren Maya; refirió que Fonatur desmintió la información, y la obra del Tren Maya es legal y no se ha detenido, pues cuenta con todos los permisos; negó que, es falso que el mandatario quiera militarizar el espacio aéreo; indicó que la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano faculta a SEDENA para garantizar la seguridad del espacio aéreo con dependencias civiles.

Desmintió el tweet del periodista Sergio Sarmiento, donde menciona que El Rey Zambada habría comprado a funcionarios capitalinos, cuando el presidente fue jefe de gobierno. Mostró un monitoreo de medios, que indica que del 23 de enero al 13 de febrero hubo 5,269 notas sobre el juicio de Genaro García Luna en medios tradicionales, sólo el 23% de lo que se dedicó a la cobertura del Plan B de la Reforma Electoral; expuso cómo Felipe Calderón utiliza Twitter para compartir noticias falsas.

### CONECTIVIDAD

1. El presidente aseguró que al terminar su mandato todas las cabeceras municipales del país contarán con internet gratuito.

2. Manuel Bartlett, dijo que aceptar que 20 millones de mexicanos no tengan acceso a internet, es aceptar que queden sometidos a una severa marginación. Presentó un video en el que se explica cómo se llevará el Internet para el Bienestar a todas las cabeceras municipales del país, utilizando la fibra óptica que, además de transportar la energía eléctrica, transportará el internet.

3. David Pantoja, director de Telecomunicaciones e Internet para todos, señaló que los chips de internet se pueden adquirir en las oficinas de Telecom, y señaló que en el país hay 64 mil puntos gratuitos de acceso a internet que se incrementarán a 100 mil. Informó que, en 2018, 531 cabeceras municipales de las 2,469 del país no contaban con conectividad y explicó que actualmente sólo 117 no han sido conectadas, por lo que, a finales de 2023 todas las cabeceras municipales tendrán conectividad.

### SALUD

1. Sobre la limitación de las grasas trans, el presidente dijo que se pone por delante la salud y no es prioritario, como era antes, lo mercantil y lucrativo; dijo que se va a seguir con las campañas contra los productos chatarra y el maíz transgénico. Informó que México es autosuficiente en la producción de maíz blanco, y aclaró que no hay ruptura con EUA; "es fijar nada más con claridad el que no se admite el maíz transgénico para alimento humano", expresó.

## CAMPAÑA ANTIDROGAS

1. El presidente destacó la destrucción de un narcolaboratorio clandestino de fentanilo en Culiacán, con un valor de 1,500 millones de pesos. Expuso que hay que tratar el tema de las drogas en la familia, con los padres y abuelos, porque se carece de información; reprodujo un video de la campaña de su gobierno contra las drogas.

Al referirse a una posible prohibición de los narcocorridos en los conciertos y las series de televisión, sobre narcotraficantes, señaló que no hay que prohibir nada, sino que hay que informar más.

Reiteró que es un problema gravísimo lo del fentanilo. Anunció una campaña más intensa en su contra que la de Coca Cola, Sabritas y los productos chatarra que están “dale, dale y dale”.

## REFORMA ELECTORAL

1. Sobre el Plan B de la Reforma Electoral, el presidente dijo que la SCJN decidirá si es constitucional o no; explicó que la oposición la está tomando como una bandera política y se están agrupando en contra de la transformación.

El presidente señaló que la Reforma Electoral significaba un avance importantísimo, porque era reducir el presupuesto anual para las elecciones de 25 mil mdp a 15 mil al año, así como, se planteaba reducir el número de legisladores.

## TRANSPARENCIA

1. El presidente dijo que el Gobierno de México no ha comprado vehículos nuevos para funcionarios, e informó que la mayoría de los vehículos que recibió se vendieron o subastaron; señaló que la renta de vehículos es por las necesidades de las dependencias. Hizo un llamado a directivos de la Cámara de Diputados para que permitan conocer los archivos y se pueda saber de las declaraciones de los escoltas de García Luna que fueron levantados.

Señaló que lo quieren involucrar en el caso de García Luna, “estamos hablando de la mafia del poder que dominó mucho tiempo en el país, este abogado falsario, calumniador, chueco, resultó más derecho Zambada”. Señaló que el juicio en EUA da a conocer el papel del gobierno sometido a una oligarquía y pidió esperar el veredicto del juicio del exsecretario de Seguridad. Cuestionó que no se permitió dar a conocer los bienes de García Luna en Florida.

## DATO ADICIONAL

El presidente informó que se está buscando un consenso en Sonora, para que se deje de cazar al borrego cimarrón; adelantó que el jueves 16 de febrero viajará a Hermosillo y que el viernes se realizará la reunión de seguridad en esa ciudad, así como el viernes inaugurará en Peñasco, Sonora, la primera etapa de la Planta Solar.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse a los avances de su gobierno, el presidente expresó: “es muy importante la Cuarta Transformación, porque estamos arrancando de raíz el régimen corrupto, de injusticia, de privilegios, y lo estamos haciendo en manera pacífica”.